
ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA, REALIZADA NO 

DIA 17 DE AGOSTO DE 2018 NA SALA DE REUNIÃO DO FUNDO MUNICIPAL DE 

APOSENTADORIA E PENSÕES DE ITAPIRA, SITUADA NA RUA RUI BARBOSA Nº 

628, EM ITAPIRA-SP. 

Aos dezessete dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezoito, as 9:00 horas, 

na sala de reunião do Fundo Municipal de Aposentadoria e Pensões de Itapira, 

situada na Rua Rui Barbosa nº 628, em Itapira, reuniram-se os membros do 

Conselho Municipal de Previdência do Município de Itapira, Estado de São Paulo, 

os Senhores: Fernando Vieira Caporali, Estercita Rogatto Belluomini, Yaeko 

Nakatsubo Henrique, Maria Angélica Yoshizato, Raquel Cássia de Campos 

Cardoso e tendo como convidada e secretária “ad hoc” a Sra. Maria Isabel 

Iamarino Pizzi Chefe de Seção de Contabilidade e Responsável Técnica pelos 

Investimentos do FMAP. Ordem do Dia: Análise do Relatório de Investimentos 

do mês de julho 2018; Abertura da Conta Sicredi; Renovação CPA 10; 

Comunicação ao Prefeito para as providências para a eleição dos membros dos 

Conselhos de Previdência e Fiscal do FMAP para a próxima gestão; Outros 

Assuntos a tratar.  Iniciando a  reunião a Sra. Estercita leu a pauta e solicitou da 

Sra. Maria Isabel Chefe de Seção de Contabilidade e Responsável Técnica dos 

Investimentos do FMAP, uma explanação do Relatório de Investimentos do mês 

de julho de 2018 que resumiu que  o FMAP – Fundo Municipal de Aposentadoria 

e Pensões fechou o mês de julho com  o montante de R$ 73.294.159,80 (Setenta 

e Três Milhões, Duzentos e Noventa e Quatro Mil, Cento e Cinquenta e Nove 

Reais e Oitenta Centavos), ativos esses distribuídos  de acordo com a Resolução 

4.604 pelos Gestores: Caixa Econômica Federal R$ 56.547.205,60 com 77,15% da 

Carteira, BB Gestão de Recursos DTVM R$ 7.391.329,55 com 10,08%, ITAÚ-

UNIBANCO R$ 4.763.674,59 com 6,50%, Bradesco Asset Management R$ 

3.524.827,65 com 4,81%, Vinci Partners R$ 771.024,49 com 1,05% e Rio Bravo 

Investimentos R$ 296.097,92 com 0,40%. Explicou ainda que, apesar das 

dificuldades que ainda enfrenta no  mercado financeiro, o FMAP fechou o mês 

com rendimento positivo em R$ 1.530.967,87 (Um Milhão, Quinhentos e Trinta 

Mil, Novecentos e Sessenta e Sete Reais e Oitenta e Sete Centavos) sendo R$ 

715.573,21 (Setecentos e Quinze Mil, Quinhentos e Setenta e Três Reais e Vinte 

e Um Centavos) de retorno da Renda Fixa e R$ 815.394,66 (Oitocentos e Quinze 

Mil, Trezentos e Noventa e Quatro Reais e Sessenta e Seis Centavos) na Renda 

Variável. Ainda tratando do Relatório de Investimentos explicou que o retorno 



do mês de julho foi de 2,11% positivo quando a meta no mês era de 0,84%, 

sendo o retorno anual dos investimentos do  FMAP  de 2,86 para uma meta 

atuarial acumulada de 6,48%, ficando assim bem abaixo da meta atuarial anual. 

Essa volatilidade se dá num cenário de muitas incertezas em relação aos 

resquícios da greve dos caminhoneiros ocorrida em maio e as expectativas 

quanto às eleições de outubro próximo. O FMAP continua com uma carteira 

bastante diversificada sendo aplicados em Subsegmentos: CDI com 15,03%; 

Gestão Duration 14,40%; Ações Setoriais 13,75%; IMAB-5 13,70%; IRF-M1 

12,83% ; IRF-M 10,55%; IMA-B 6,83%; IDKA IPCA 2A 3,14%; Multimercado 

2,83%; IMA-B 5+ 1,85%; Ações – Indexado 1,79%; Ações – Livres 1,50%; Crédito 

Privado 1,40% e Fundo Imobiliário 0,40%. Todos os investimentos estão 

enquadrados na Resolução 3922/2010 com suas alterações e Política de 

Investimentos do ano de 2018. O Comitê de Investimentos apresentou a 

sugestão de fazer uma aplicação inicial na Cooperativa SICREDI no valor de R$ 

50.000,00 (Cinquenta Mil Reais) e para que  os aportes que forem recebidos dos 

entes referentes às Insuficiências Financeiras do Fundo Previdenciário 

(Capitalizado) sejam alocados no Fundo IRF-M1 da Cooperativa SICREDI, 

justificando que os retornos desse segmento estão melhores dos que os da Caixa 

Econômica Federal e Banco do Brasil neste exercício de 2018. O Comitê sugere, 

ainda,  que as Contribuições Previdenciárias da Prefeitura Municipal de Itapira 

do Fundo Previdenciário (Capitalizado) da competência 07/2018 sejam alocados 

no Banco Itaú-Unibanco,  Fundo Itaú Institucional Alocação Dinâmica II RF FIC FI 

e que os demais aportes sejam investidos em fundos de curto prazo, que são 

menos voláteis, como os indexadores CDI e/ou IRFM-1. A Sra. Estercita colocou 

para votação o Relatório de Investimentos do mês de julho e as sugestões do 

Comitê de Investimentos que foram deliberados aprovados, bem como as 

realocações e alocações sugeridas. Foi autorizada também  a abertura de conta 

na Cooperativa SICREDI para movimentação dos investimentos sugeridos e 

aprovados pelo Conselho. Ainda com a palavra a Sra. Estercita informou os 

membros presentes que os Senhores Alberto Foraciepe Neto, Márcia de Kátia 

Francesquini Miquilini e Marlene da Silva Lima Rafaelli, todos membros e 

suplentes do Comitê de Investimentos do FMAP, renovaram o Certificado CPA-

10, dessa forma, todos os membros desse Comitê estão devidamente 

certificados.  A Sra. Presidente colocou,  ainda, conforme a Ordem do Dia,  que 

vai solicitar do Prefeito Municipal de Itapira Sr. José Natalino Paganini as 



providências para a constituição da Comissão Especial para realização das 

Eleições dos Conselhos de Previdência e Fiscal para a próxima gestão do Fundo 

Municipal de Aposentadoria e Pensões de Itapira, que terá início em 

1º/01/2019.  Ainda em tempo a Sra. Estercita solicitou a providência de enviar 

ao SAAE um ofício para tratar dos repasses devidos ao FMAP referentes às 

contribuições previdenciárias referentes aos precatórios de servidores daquela 

autarquia.  A Presidente antes de encerrar a reunião comunicou aos presentes 

que todas as contribuições previdenciárias dos três entes (Prefeitura, Câmara e 

SAAE) estão sendo recolhidas em dia. Nada mais havendo a tratar e como 

ninguém mais quisesse fazer uso da palavra a Sra. Estercita Rogatto Belluomini 

deu por encerrados os trabalhos e a reunião e eu Maria Isabel Iamarino Pizzi, 

Secretária “Ad hoc” lavrei a presente ata que vai assinada por mim 

__________________ e por todos os presentes. Itapira-SP, 17 de agosto de 

2018. 
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